

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Cynthia Noel Fernández Pintos

Tipo de trabajo: Pre proyecto de Investigación

Título: Identidad de Género y Estigma: El Bienestar Psicosocial de las Personas Trans.

Docente Tutor/a: Prof. Agda. Dra. Alejandra López Gómez

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Período solicitado para Lectura Pública: Junio de 2016

Comentarios Generales:

1) Aspectos formales

El trabajo está presentado correctamente, cumpliendo con los requisitos formales esperados para un trabajo final de grado. Las normas APA son trabajadas correctamente y en líneas generales presenta una correcta sintaxis y ortografía.

2) Contenido

Relevancia del tema elegido

Se trata de un tema muy pertinente e innovador que hace a la profundización del conocimiento de una realidad que aparece de forma parcial y solapada generando importantes niveles de vulneración de derechos. Desde hace algún tiempo nuestro país ha comenzado movimientos de visibilidad, tanto en la agenda de las políticas sociales como en la producción académica al respecto.

Articulación teórica

El problema de investigación es abordado desde la Psicología Social y con perspectiva de género, tomando varios autores clásicos que son entrelazados con aportes contemporáneos permitiendo así un planteo sobre sus diferentes aristas más que pertinente.

Los marcos legales y normativos son bien planteados y articulados con los antecedentes nacionales y regionales. La autora describe a su vez conceptos centrales como el de bienestar psicosocial y estigma en sus diferentes niveles de forma que la fundamentación se apoya con solvencia en marcos teóricos de

referencia. Tal vez se podría haber desarrollado un poco más la perspectiva de la epistemología trans feminista.

Un fuerte en el trabajo se ubica en lo extenso y específico del planteo de las preguntas de investigación las cuales se encuentran en concordancia con los objetivos planteados.

El diseño metodológico es ambicioso y adecuado a las contribuciones que pretende generar el proyecto de investigación. Me queda la duda sobre la no diferenciación o al menos la no enunciación de diferencias entre la situación de las mujeres trans y varones trans.

3) Consideraciones finales

Se trata de un pre proyecto de investigación muy interesante, que aborda una temática de alto interés y poco estudiada en nuestro medio, que de ser llevado adelante puede arrojar resultados que colaboren con la mejora de la calidad de vida de una población altamente vulnerada en sus derechos.
Cumple satisfactoriamente con lo esperado para un trabajo final de grado.

**Asistente Mag. Sabrina Rossi
Instituto de Psicología de la Salud**